

## Dissolution de la SNDE

Dossier de la rédaction de H2o  
September 2018

Deux courants s'affrontent dans la nouvelle société Congolaise des Eaux

Sur les cendres de l'ancienne société, la Congolaise des Eaux arrive sur fond de querelles et de contestations. Les agents affichent leurs divergences suite à la nomination du nouveau directeur général de la société, Gervais Makita, et son équipe. La Congolaise des eaux a été créée le 27 juillet 2018, sur décision du conseil des ministres du 8 février dernier. Elle a un statut de société anonyme, assujettie aux règles OHADA (Organisation pour l'harmonisation en Afrique du droit des affaires). Bien que dirigeante de la société publique ne devrait plus être nommée en conseil de ministres comme auparavant mais plutôt désignée par le conseil d'administration, seule instance habilitée. Ainsi, conformément à cette réglementation, la nouvelle équipe a été mise en place sous la direction de Gervais Makita en vue d'assurer la gestion de la société et conduire à bon port le processus de réformes en cours. Seulement, à peine installée, cette équipe ne fait pas l'unanimité au sein des travailleurs, une frange d'agents refusant de la reconnaître.

Soucieux de voir le processus de réformes aboutir, un autre courant des agents, acquis au changement, a tenu, le 20 août à Brazzaville, une assemblée générale extraordinaire pour fustiger l'attitude de leurs collègues. "Les nouveaux dirigeants ont été nommés et devraient être installés aussitôt. Contre toute attente, survint une agitation hystérique, l'œuvre d'une frange d'agents de l'ex-SNDE. Depuis trois semaines, ces agents continuent de troubler le fonctionnement normal de nos services. Ils ont pris en otage notre direction générale et même empêché l'installation du nouveau directeur général. Ils menacent de fermer les vannes, les usines de production d'eau et d'aller illégalement en grève", a déclaré le collectif des agents acquis au changement, dans une déclaration commune. Favorable au processus de réformes enclenché, ce collectif réuni autour de Dieudonné M'longa et de Bruno Olingou Okemba demande l'arrêt immédiat des troubles. Il invite le gouvernement à faire preuve d'autorité sur la question et exige l'installation dans un bref délai du nouveau directeur général.

Firmin Oyoko, Les Délégués de Brazzaville (Brazzaville) - Afrique